



Pressemitteilung SVP Russikon

Gemeindeversammlung vom 4. Dezember 2023

Budget 2024 und Steuerfuss 2024

Finanzvorstand Raphael Alder, Gemeinderat der FDP präsentiert das Budget 2024. Das Budget weist einen Nettoaufwand von 32'160'500 Franken und einen Nettoertrag von 32'157'600 Franken aus. Im Totalertrag ist eine Entnahme aus der Finanzpolitischen Reserve von 495'200 Franken enthalten. Somit resultiert ein budgetierter Verlust von 2'900 Franken. Es wird 2024 mit Mehreinnahmen bei den Steuern von 1'344'800.- Franken gerechnet. Der Steuerfuss wird bei 113% belassen.

Der betriebliche Aufwand wird gegenüber dem Budget 2022 um 1'600'000 Franken steigen. So ist ein um 294'000 Franken höherer Personalaufwand, welcher hauptsächlich im Bereich Bildung anfällt, zu verzeichnen. Der Betriebs- und Sachaufwand steigt um 684'000 Franken. Diese Zunahme setzt sich aus verschiedenen Einzelpositionen zusammen. Ebenso weist der Abschreibungsaufwand eine Erhöhung um 386'000 Franken aus, da einige Investitionsprojekte abgeschlossen werden.

Der Ertrag sieht bei den Steuereinnahmen ein Plus von 1'344'800 Franken vor. Zurückzuführen sind diese auf Zuzüge und durchschnittlich höhere Steuererträge pro Einwohner. Bei den Grundstückgewinnsteuern wird mit einem Mehrertrag von 600'000 Franken gerechnet.

Die Versammlung der SVP Russikon beschliesst einstimmig die Annahme des Budgets 2024. Der Steuerfuss soll im Hinblick der grossen Investitionen und der hohen Abschreibungen unverändert auf 113% festgesetzt werden.

Privater Gestaltungsplan Russiker Zentrum

Aus terminlichen Gründen war es Bauvorstand Rolf Hartmann nicht möglich diese Geschäft zu präsentieren. Sehr sachlich gelang dies Schulpräsident David Goldschmid. In der Bau- und Zonenordnung ist für das Zentrum von Russikon ein Gestaltungsplan vorgeschrieben. Die Grundstücke im Perimeter sind hauptsächlich im Besitz der Dorfgenossenschaft Russikon und der Gemeinde.

In diesem zentral gelegenen Gebiet soll ein attraktives, gut funktionierendes Dorfzentrum entstehen. Eine zusammenhängende und hochwertige Aussenraumgestaltung soll die Zentrums- und Begegnungsfunktion unterstützen und das Dorfzentrum an die Kirchgasse mit der Bushaltestelle, die Dorfstrasse und die Berggasse anbinden sowie den offenen Bachlauf erlebbar machen. Die Parkierung soll mehrheitlich unterirdisch erfolgen.

Dem Geschäft wird mit grossem Mehr zugestimmt.

Am Samstag, 25. November 2023 findet eine Informationsveranstaltung der Dorfgenossenschaft Russikon und der Gemeinde Russikon auf dem Gemeindehausplatz statt. Präsentationen um 10.30, 11.30 und 12.30 Uhr.

Das dritte Geschäft behandelt eine Einzelinitiative „Mindestabstände zur Windenergieanlagen gegenüber Bauzonen“

Dieses Geschäft präsentiert von Schulpräsident David Goldschmid, in Vertretung des Gemeindepräsidenten, löst eine intensive Diskussion aus. Die Mitglieder haben kein Verständnis für das Vorhaben des grünen Regierungsrats Martin Neukom. Die Gründe sind vielfältig und sind beinahe täglich in den Medien zu lesen oder zu hören.

Die anwesenden Mitglieder sprechen sich einstimmig für die Initiative aus.



Zwischeninfo zur Kapitalerhöhung des Spital Uster

Vorstandsmitglied David Goldschmid orientiert kurz über die Situation Aktienkapitalerhöhung. Die Mitglieder-Gemeinden werden gebeten ihren Anteil zu erhöhen ansonst dem Spital der Konkurs drohe. Die Gemeinde- und Städteexekutiven haben der Erhöhung mehrheitlich zugestimmt - teilweise nicht für den vollen geforderten Betrag. Der Gemeinderat bringt das Geschäft an der ausserordentlichen Gemeindeversammlung am 11. März 2024 zur Abstimmung.

SVP Russikon / HAE